



Misión Permanente  
de Costa Rica  
Ginebra

Mario Vega

62

20a sesión del Grupo de Trabajo del Examen Periódico Universal  
Diálogo Interactivo con Madagascar  
Intervención de la Delegación de Costa Rica  
3 de noviembre de 2014

Costa Rica saluda a la distinguida delegación de Madagascar. Agradecemos la presentación de su informe, y su anuencia a dialogar en forma abierta y franca sobre la situación de los derechos humanos en su país.

Señor Presidente,

Tomamos nota también de los avances hechos por Madagascar en el periodo entre exámenes.

Destacamos por ejemplo las amplias medidas tomadas para garantizar el acceso a la educación de todos los niños malgaches, si bien es cierto que aún no se ha logrado la gratuidad total de la enseñanza primaria universal. Ésta es fundamental para el desarrollo, la justicia y la equidad, y por ello recomendamos: **Asignar recursos suficientes al sistema escolar a fin de que todos los niños, en particular los más vulnerables, tengan acceso a la educación.**

Destacamos también las actividades de educación y formación en derechos humanos dirigidos a la magistratura, la policía, la gendarmería, el ejército y la administración penitenciaria. La educación en derechos humanos para los administradores de justicia es también es muy importante para la sensibilización, evitar la discriminación y la revictimización de las personas. Recomendamos: **Elaborar un plan nacional de lucha contra la violencia de género que permita la implementación efectiva del marco jurídico nacional e internacional, que contemple adecuada capacitación para los administradores de justicia.**

Finalmente, destacamos la moratoria de facto en la aplicación de la pena de muerte dictada. Nos complace que se haya firmado el Segundo Protocolo Facultativo al Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos. A fin de afianzar este logro, recomendamos: **Ratificar el Segundo Protocolo Facultativo al Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, y eliminar la pena de muerte de la legislación nacional.**

Muchas gracias